

# LA FAUNA DE LA SIERRA NORTE: ÁNADE REAL (*Anas platyrhynchos*)

Alejandro Hernán Uceda

El ánade real es un pato de superficie muy común y extendido por el hemisferio norte. Es también el más común en los humedales de nuestra Sierra, donde cuenta con una numerosa población de individuos reproductores, a los que se unen ejemplares de países europeos durante la migración o invernada.

El ánade real o azulón es una especie de ave anseriforme de la familia de las anátidas. Se trata de un pato generalista, capaz de instalarse en una gran variedad de humedales, desde embalses o marismas, hasta estanques en parques o jardines.

El ánade real tiene unas 10.000 plumas (entre las coberteras y el plumón), las cuales los protegen del frío y de la humedad. Lubrica este plumaje continuamente con grasa para que el agua no penetre. La glándula que le proporciona esta grasa se encuentra en la base de la cola. En el agua, el pato flota sobre un cojín de aire. El aire se adhiere en el plumón y las plumas coberteras completan el sellado. Si lavásemos un pato con jabón, le quitaríamos el lubricante y se sumergiría.

